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ひとりひとりが輝くまちに 第 4号 

 

1年生議員の高野辰代です。 

身近な情報紙として是非ご覧下

さい。第 4号は文字を大きく見や

すいスタイルにしてみました。 

高野たつよ後援会発行 

－4 号は、こんな内容です。－ 

1 ページ：12 月議会 たつよの一般質問（1）・公式 LINE 紹介 

2 ページ：12 月議会 たつよの一般質問（2・3）他 

3 ページ：たつよ施策紹介・新連載：たつよ物語「1.手話との出会い」 

4 ページ：市政を身近に（市情報・議会トピックス）・編集後記 

LINE を利用している皆様へ 
公式 LINE「たつよ新聞」紹介 

メニューとして、これまでの「たつよ

新聞」の閲覧、たつよ個人のフェイス

ブック・後援会のフェイスブックへの

リンク、たつよへの個人メールへの

アクセスがあります。 

 

＊QRコードは 

こちらです。 

★12 月議会も 一般質問に挑戦しました！ 
一般質問は、議員が政策提案できるチャンスでもあり、市民の困り事を解決する手段でもあり

ます。皆さんの声をお聞きしながら自分の政策を実現すべく、今回は 3 つのテーマを質問しまし

た。（12 月議会の詳細は 2 月 1 日発行の議会だより「声の架け橋」を御覧下さい。） 

テーマ 1. 豊後大野市のゴミの現状について 
世界的に持続可能な開発目標（SDGｓ）が叫ばれる中、当市のゴミの現状について伺う。 

① 当市のゴミの量について →答 令和 2 年度 11,441 トン 

② 資源ゴミなど、市の収入はどれくらいあるのか →答 令和 2 年度 10,997,424 円  

③ 「食品ロス」削減の対策について→答 3010 運動（開宴後 30 分・閉宴前後 10 分集中して食べる）など 

④ 豊後大野市地球温暖化対策実行計画での目標は？→答 温室効果ガスを令和 4 年度まで 5％削減 

 
質問の主旨：市のゴミの現状をきき、資源ゴミが市の収入になっていることや地

球温暖化防止対策として個人で取り組めることなどの広報強化 
 

環境衛生課長の思い：紙に対する資源の意識を高めたい。 

 方法：お菓子箱などの小さな紙も紙としてまとめて 

紙袋に入れ、袋の口を折り、雑誌などの資源ゴミ 

と一緒にくくって出す。 

＊豊後大野市公式ラインでは、 

ごみ出しナビのメニュー 

 があって、ホームページの 

「家庭ごみ・資源物の分 

け方・出し方」につながり 

ます。 

＊LINE アプリの「ごみの出し方辞典」も便利です。 

 

 

 

 

 

台所の 

３切り運動 
 

・食べきり 

・使い切り 

・水切り 
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テーマ 2. 市民にやさしい窓口対応について 
本市では、平成 29 年に手話言語条例を制定している。大分県 

では、令和 3 年３月に「大分県手話言語条例」を制定した。 

大分県手話普及プロジェクトにより、県のホームページで手話 

普及動画や普段の生活での困りごと動画の紹介等がある。今回 

聴覚障がい者とコミュニケーションがとれる指差しコミュニケ 

ーションボードが紹介された。市民にやさしい窓口対応につい 

て伺う。＊このテーマは全て手話を添えて質問しました。 

①  窓口職員の手話研修の状況について →答 令和元年度から毎年実施 

②  指差しコミュニケーションボード市役所版の作成について 
→ 答 ボードで表すことは困難 

③  窓口職員は口形の見える透明マスクを活用できないか 
→ 答 必要な方に手話通訳者が状況に応じて透明マスクを着用 

質問の主旨：豊後大野市も手話言語条例が制定され、ケーブルＴＶでの手話通訳

やワンポイント手話の放映、市報での手話単語紹介等している。昨

年県が作成したコミュニケーションボードは、高齢の市民の方にも

有効なので、職員研修を兼ねて作成できないか希望を伝えた。 

      透明マスクは、口の動きが見えるので、市民の皆様も安心して窓口

にこれるのではないかと提案した。 
 

テーマ 3. 通学路の安全について 
令和 3 年 6 月に千葉県で下校中の小学生死傷事故が発生したが、本市の通学路の 

安全状況について伺う。 

① 通学路の安全点検結果について →答 86 の危険箇所が学校から届け出された 

② 各地域での登校・下校見守り活動について  
→答 地域と一体となった見守り活動を推進 

質問の主旨：豊後大野市の宝である子どもたちの通学路の安全は、市民共通の関

心事項である。点検結果を確認し、責任をもって改善の進捗状況の

把握をお願いした。スクールガードの後継者問題が課題と聞いたの

で、話題にして一人でも後継者が確保できることを願っている。 

 

 

 

 
 

新しい条例をひとつ紹介 「豊後大野市関係人口交流拠点施設条例」 

緒方町にあった歴史民俗資料館あとに関係人口拠点施設ができます。 
（事業内容）1.関係人口の創出及び拡大のための事業 

      2.移住・定住の促進に関すること 

      3.起業や事業創出の支援に関すること 

4.拠点施設の利用に関すること 

5.拠点施設の目的を達成するために必要な事業 

 

・サテライトオフィス 

・コワーキングスペース 

・ゲストハウス 

・カフェ ・屋外ひろば 
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フレッシュランド（三重町大原）の

芝生スペースに大型遊具が３月に完成予定

「まなべる！であえる！」

１月９日の出初式に参加させていた

だきました。行進する消防団の皆様に

心で「有難うございます」と言い続け

ました。昨年の経験を今後に生かしま

す。思いやりいっぱいの地域で暮らせ

ることに感謝します。これからも皆さ

んの声を市政に繋ぎ素晴らしい豊後大

野市をバトンタッチできるよう頑張り

ます。本年が皆様方にとって幸せ多き

年でありますように。

・議会のインターネット中継

を開始（３月議会より）
スマホやパソコンで議会を視聴

できます。議会が身近に。

・１１月の議会報告会での

意見を各委員会で検討
必要なものは市へ提出。ご意見

ありがとうございました。

１月３０日（日）13：00～「ミニバレーボール大会」

２月２７日（日）13：00～「化粧水＆パック作りで交流を」

それぞれセミナーのあと開催されます。

個別相談会 無料 1/25（火）・2/11（金祝）・3/5（土）

平日１７：００～20：00 土日祝 14：00～17：00
＊詳細は ぶんごる婚活事務局 ☏097-574-4125 または まちづくり推進課へ

あんなこと

こんなこと

「豊後大野の名所をみんなで冒険

してみよう」をテーマに、年齢別に
使えるようにゾーン分けしており、

障がいのある子どもさんも遊べる

ユニバーサルエリアもあります。

楽しみですね。

す。楽しみですね。




